



Miércoles, 19 Febrero 2020 - 1:00am

Demandas millonarias

Por: Alfredo Yáñez

Para todos es conocido, que las fuentes hídricas que surten los acueductos de Cúcuta y Bucaramanga tienen su origen en el páramo de Santurbán.

Amables Lectores: Los ciudadanos de a pie, en su gran mayoría, desconocemos la gravísima situación a la que está sometida Colombia con "demandas internacionales" por millonarios montos en dólares.

Explica Leonardo Botero, que las empresas que han demandado al estado colombiano, al considerar que nuestro país no respetó los tratados que los protegían, aspiran a unos 35 billones de pesos. En una entrevista y a pesar de la alta suma Camilo Gómez, director de la Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado Colombiano quitándole importancia al hecho manifestó: "Demandar solo evita que la discusión empresarial pase a una discusión diplomática y así los tribunales de arbitramento internacionales serán los encargados de resolver los litigios". Sin embargo, si estos pleitos se resolvieran en forma positiva para las firmas demandantes, afectaría al presupuesto de la nación porque sus pretensiones representan aproximadamente el 5% del PIB del país.

Para todos es conocido, que las fuentes hídricas que surten los acueductos de Cúcuta y Bucaramanga tienen su origen en el páramo de Santurbán y que la minería extractiva perjudica estos nacimientos de agua. Analizando lo anterior y con el criterio honesto de proteger el bien común de tres millones de personas, aproximadamente, sobre el bien particular, en el 2016 la Corte Constitucional, ordenó delimitar el Páramo de Santurbán y prohibir allí la minería.

Ante esta decisión de la Corte, las firmas Eco Oro Minerales-Red Eagle Explotación y Galnaysgold en forma separada demandan a Colombia, considerando que esta decisión afectaba sus intereses y se incumplía con el tratado de libre comercio suscrito entre nuestro país y Canadá.

El total de la demanda alcanza 1.050 millones de dólares. Afirma Camilo Gómez que en minería el único "caso difícil", es la demanda iniciada por la Compañía Gran Colombia Gold, por unos títulos mineros en Marmato (Caldas), con mineros ancestrales. Su monto alcanza los 250 millones de dólares. Otra firma canadiense que ha demandado a nuestro país es Glencore, con dos procesos. El primero se origina en una sanción impuesta por la Contraloría a esa empresa al obtener de manera irregular un otro sí a un contrato para la explotación de una mina de carbón en el departamento del Cesar. Inicialmente solicitó como compensación 767 millones de dólares, luego la redujo a 19 millones de dólares y a finales de diciembre, Colombia solicitó su anulación. La segunda demanda de esta sociedad hace referencia a la construcción de Puerto Nuevo en Santa Marta, que según la firma demandante es aprovechado por otras organizaciones sin que Glencore reciba nada a cambio. Reficar, envuelta en Cartagena con escándalos de corrupción demanda al país alegando que por procesos de la Contraloría en 2017, se afectó su buen nombre. Hoy todavía sin definir el monto de la demanda. Astrid Carrizosa por un lado y sus hermanos Alberto Enrique y Felipe por otro lado, demandaron al Estado, en total por 363 millones de dólares, originando la demanda en la internación del Banco Gran Ahorrar en 1998.

Movistar por 308 millones de dólares y Claro por 1.208 millones de dólares demandan al país porque 2013, se les obligó a devolver el espectro electromagnético. Gas Fenosa por la intervención de ElectroCaribe solicita retribución de 1.547 millones de dólares. Los inversionistas Ángel Seda y otros piden 350 millones de dólares por extinción de dominio del proyecto de viviendas de lujo en el sector Las Palmas, Medellín. Existen críticas a esta situación. Rafael Tamayo, profesor de la EAFIT, manifiesta que el número de pleitos internacionales pone en tela de juicio la reputación del país y frena la inversión extranjera.

Camilo Gómez afirma que en otros países el número de demandas es mayor. Argentina 61, Venezuela 48, México 32 y Colombia 14. Walter Arévalo profesar del Rosario afirma que es necesario entrenar a los funcionarios para evitar actos que generen responsabilidad internacional.

Suscríbete y recibe las últimas noticias de La Opinión

Nombre completo Escribe su correo electrónico **Suscribirse**

Acepto los términos y condiciones y he leído la política de tratamiento de los datos personales

PUBLICIDAD

COMENTARIOS

0 Comments **Diario La Opinión** [Login](#)

[Recommend](#) [Tweet](#) [Share](#) Sort by Newest

Start the discussion...

LOG IN WITH OR SIGN UP WITH DISQUS

[D](#) [f](#) [t](#) [G](#)

Be the first to comment.

[Subscribe](#) [Add Disqus to your site](#) [Disqus' Privacy Policy](#) **DISQUS**

PUBLICIDAD

NOTAS

REGIÓN Campesinos del Catatumbo buscan salida

FÚTBOL Emotivo mensaje de Falcao a Abel Aguilar por

FÚTBOL Atalanta y Leipzig se acercan a cuartos de

COLOMBIA 'Epa Colombia' no tiene recursos para pagar

COLOMBIA Teniente coronel denunció intimidaciones

DEPORTES Tatiana Calderón es ratificada como piloto de

PUBLICIDAD

FÚTBOL

Atalanta y Leipzig se acercan a cuartos de Champions

Tottenham y Valencia están en apuros, tras ser derrotados.

PUBLICIDAD

CÚCUTA

Así afectó el paro armado el comercio en Cúcuta

Falsos panfletos en redes sociales intimidaron a varios comerciantes de la ciudad.

PUBLICIDAD

COLOMBIA

'Epa Colombia' no tiene recursos para pagar daños a TransMilenio: abogado

Daneidy Barrera se volvió a presentar ante la justicia, enfrenta cargos por instigación a delinquir y daño en bien ajeno.

PUBLICIDAD

COLOMBIA

Teniente coronel denunció intimidaciones de inteligencia del Ejército

El oficial Álvaro Amórtegui solicita al presidente y al ministro de Defensa investigar las presuntas irregularidades.

PUBLICIDAD

DEPORTES

Tatiana Calderón es ratificada como piloto de pruebas de Alfa Romeo

La deportista colombiana suma su cuarta temporada con el equipo.

PUBLICIDAD

COLOMBIA

Juliana Pungiluppi renuncia a la Dirección del ICBF

La funcionaria se despide del cargo por razones personales.

PUBLICIDAD

SUSCRÍBASE A LA OPINIÓN Y DISFRUTE DE LOS BENEFICIOS

SUSCRIBIRSE

PUBLICIDAD

COLOMBIA

Se conocen identidades de cuatro de los muertos de la explosión en Cauca

El estallido de una van de transporte público dejó siete fallecidos.

PUBLICIDAD

REGIÓN

Un líder que lucha en el Catatumbo y defiende los derechos de su gente

Enrique Pertuz ha dejado a un lado el miedo y ha decidido enfrentarse a la injusticia.

PUBLICIDAD

COLOMBIA

Eliminan recobros de salud de las EPS

Minsalud entregará un presupuesto máximo a esas entidades, para sanear las deudas del sector.

PUBLICIDAD

CÚCUTA

En Cúcuta las víctimas que se formen tendrán prioridad en proyectos

Está abierta la convocatoria para acceder a programas técnicos y tecnológicos.

PUBLICIDAD

ULTIMAS NOTICIAS

COLOMBIA **Eliminan recobros de salud de las EPS**

Minsalud entregará un presupuesto máximo a esas entidades, para sanear las deudas del sector.

CÚCUTA **En Cúcuta las víctimas que se formen tendrán prioridad en proyectos**

Está abierta la convocatoria para acceder a programas técnicos y tecnológicos.

COLOMBIA **Sería duro para la sociedad: Duque sobre despenalizar aborto**

El presidente dice ser próvida y creer en la vida desde la concepción.

MULTIMEDIA

CÚCUTA Así afectó el paro armado el comercio en Cúcuta

REGIÓN Un líder que lucha en el Catatumbo y defiende los derechos de su gente

JUDICIAL Conductor chocó y al tratar de huir atropelló a dos peatones

REGIÓN Con volantes, autoridad incentivan la denuncia Norte de Santander

PRODUCTOS LA OPINIÓN

Delitese Es el primer portal gastronómico de Norte de Santander, donde se resalta lo mejor de los sabores regionales, nacionales y mundiales. [Ver más >](#)

CLUB DE PROFESIONALES EJEMPLAR Nuestros suscriptores cuentan con su propio espacio con privilegios y beneficios. Aquí puedes hacer parte de este selecto club. [Ver más >](#)

6 Un espacio dedicado a las variedades y lo más impactante del mundo del entretenimiento. Encuentre aquí los personajes e historias. [Ver más >](#)

ESPECIALES | Ó.com.co La labor investigativa de nuestro equipo periodístico se congrega en esta sección dedicada a mostrar a profundidad y con más detalles de los hechos. [Ver más >](#)

CLASIFICADO En este espacio clientes pueden encontrar lo que se adaptan a sus necesidades. [Ver más >](#)